
2022年3月9日 星期三
统筹：孙友文 编辑：叶霖
美编：张 妍 校对：陈希

A09

2022全国两会特别报道·热点话题

代表委员关注民生热点话题：

“万物皆可盲盒”过度营销该管管了

在今年的政府工作报告
中，李克强总理把扩大高水平
对外开放，推动外贸外资平稳
发展作为重要内容进行了专门
的工作部署论述。这样的部署
对河南很有指导意义。这两
天，我一直在思考这个问题，加
快对外开放步伐，实现跨越崛
起，河南大有可为，我们要走出
一条具有河南特色的对外开放
的新路子。

作为内陆型省份，河南要
全力塑造自己的对外开放的特
色。一是要以制度型开放战略
全面带动和提高对外开放的水
平。二是要高质量建设郑州、
洛阳“一带一路”重要节点城
市，全面融入“一带一路”倡
议。郑州要建设国家中心城
市，必须乘势而为，发挥好“一
带一路”节点城市的作用，做好
节点城市建设，为“丝绸之路经
济带”建设多做贡献，从而在国

家“一带一路”倡议中发挥日益
重要的作用。三是要充分发挥
承东启西、贯通南北的区位和
交通优势造就的立体枢纽优
势，做好“四条丝绸之路”的建
设，以郑欧班列带动外贸的大
繁荣，做好跨境电商工作，建设
好一批海外仓，全力打造“买全
球 卖全球”这个最大的跨境电
商IP。四是全力做好河南自贸
区建设工作，以制度性开放为引
领，不断提高利用区域经济伙伴
关系协定这个全球最大的自贸
区的能力，不断提高综合保税区
的发展水平，为河南对外开放水
平的提高奠定坚实的基础。

当全国两会遇上“三八”国
际劳动妇女节会碰撞出怎样的
火花呢？

自从我当选全国人大代表，
基本上每年的“三八节”都在北
京度过，今年也不例外。

按照议程，今天上午举行
了第二次全体会议，大会向全
体女性代表、委员，以及全体女
性同胞们送上了节日的祝福，
现场随即爆发出热烈的掌声，
包括我在内的女代表们脸上都
洋溢着幸福的笑容。喜悦之余
的我更是深感使命光荣，责任
重大，我们带着亿万人民的信
任、承载着亿万人民重托，在全
国两会这样的平台上履职尽
责，而今又在全国人民的关注
和祝福中度过“三八节”，真是
荣幸之至。

犹记得去年习近平总书记
在全国两会期间寄语广大女同
胞，希望广大妇女做伟大事业
的建设者、做文明风尚的倡导
者、做敢于追梦的奋斗者。殷
殷嘱托也成为我履职路上的强
大动力。

作为一名新时代女性，在接
下来的日子里，我会更加积极地
投身新时代中国特色社会主义
事业，以巾帼不让须眉的豪情和
努力，充分发挥“半边天”的重要
作用。
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发挥“半边天”的重要作用

3月8日 星期二 晴

河南要塑造对外开放的特色

“超聚变、黄河鲲鹏、紫光智
慧计算终端等一批数字经济龙头
企业落户河南；5G基站规模位列
全国第一方阵，国家级互联网骨干
直联点带宽全国第二，新型基础设
施建设走在全国前列……河南数
字经济发展已经进入快车道，呈现
出蓬勃发展的崭新气象。”全国人
大代表、河南移动总经理杨剑宇最
关注数字经济的发展。

算力网络是重要的新型基础
设施。杨剑宇认为，中部地区，特
别是河南省经济规模大、发展后劲

足，与全国各热点区域距离适中，
区位优势明显，并且土地和用能资
源较为充裕，非常适合打造成为服
务中部地区的热数据算力中心和
辐射全国的温数据保障基地。建
议国家优化“东数西算”工程布局，
在河南部署算力网络国家枢纽节
点，既能有力支撑中部数字经济发
展，又能高品质、低成本为全国尤
其是东部地区提供温数据算力需
求保障，这将为构建国内大循环、
实现东中西部数字经济协调发展
发挥更好的支撑作用。

在豫部署算力网络国家枢纽节点

“我国农业灌溉水的利用率
只有不到 50％，远低于世界发达
国家水平。水资源约束已经成为
威胁粮食安全、制约农业可持续
发展的主要因素。”全国政协委
员、河南大学校长宋纯鹏介绍说。

如何推进农业节水？宋纯鹏
建议，加大政策支持力度，推进节
水相关科技创新，促使科研与推
广、服务融合一体化发展，构建政
府主导，将国家与地方研究机构、
水资源利用和节水公司、农场或
农村集约经营单位相结合的科
研、开发体系，最大限度地促使研
究成果与农业生产紧密结合。同
时，加强国家战略科技力量谋划，
布局国家实验室，开展分子育种、

节水工程和设施、加强含水层实
际亏空水量、平原区地下水适宜
水位、气候变化和水文节律对实
施效果影响等关键技术问题的研
究，为节水提供技术支撑。

另外，加快灌区节水改造和田
间高效节水灌溉工程建设，推广农
艺节水措施和耐旱作物品种；创新
和开发先进的节水设施，形成节水
产业，挖掘节水潜力；开展灌区多
种水源联合利用的研究，合理利用
和配置灌区的地表水、地下水和土
壤水，对其进行统一规划和管理。
他还建议，实施多渠道河湖补水，
补充地下水，使地下水水位回升，
逐渐恢复河湖功能，增加水生态空
间，实现节水“一举多得”效果。

以科技创新推动“节水农业”发展

加强盲盒市场监管力度

全国人大代表、黄河科技学
院校长杨雪梅认为，“万物皆可
盲盒”往往带来过度营销、“三
无”销售等乱象，严重损害了消
费者的合法权益，扰乱了市场正
常秩序。

杨雪梅建议，加快出台规范
盲盒市场行为的管理办法，明确
盲盒的认定标准，建立盲盒产品
清单；建立和完善盲盒隐藏款投
放量和抽取概率的第三方监督机

制，明确盲盒交易禁止项目，如宠
物活体等；加强盲盒市场信用体
系建设，对盲盒企业经营类型（经
营范围）予以分类管理等。加大
盲盒市场的监管力度，建议市场
监督管理部门加强对盲盒市场的
监管力度，强化盲盒品质监督，把
好质量关。同时，强化对未成年
人的教育引导，教育主管部门及
中小学应研究未成年人盲盒消费
的教育引导措施。

建设数字信息基础设施，推进5G规模化应用，促进产业数字
化转型，发展智慧城市、数字乡村,规范盲盒市场行为……针对这
些备受关注的热点话题，参加全国两会的代表委员纷纷建言献策。
郑州全媒体记者 赵文静 张竞昳 董艳竹


